



PASIÓN POR EDUCAR

Carlos Alberto Hernández Meza

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

guion de podcast

antropología médica

Grado: 1

PASIÓN POR EDUCAR

Grupo: B

Comitán de Domínguez Chiapas a 6 de enero del 2023

Podcast en contexto

¿Hola estudias medicina? Quédate que esto te interesa.....

Esto es 3 minutos de antropología médica. Yo soy Carlos Hernández estudiante de medicina humana en la UDS

¿Sabes por qué es importante la antropología en la medicina? ¡Ah! No yo te explico

es la ciencia del estudio del hombre, sus principios y sus valores como persona, pero por que es importante en la medicina? por que con ella podemos tener un buen contacto ya sea con el paciente, familiar o personas que nos rodean, esto brinda el conocimiento físico del hombre incluyendo las dimensiones biológicas, psicológicas, sociales y culturales pues así ayudando a conocer al hombre y sus culturas relacionando con su cosmovisión y sus formas de como lleva la enfermedad, y como esto puede afectar en la recuperación o evolución de la misma.... ¿Y esto me recuerda a la evolución humana... saben que es la evolución? Es el echo que seres de una especie, produzcan seres de otra especie por generación.... la evolución se divide en dos tipos. Macroevolución: es cuando una especie sufre un cambio radical a su origen, por ejemplo: los dinosaurios específicamente t-rex que macroevoluciono a una gallina vs la microevolución: es cuando las especie sufre un pequeño cambio en el tiempo, un ejemplo de ello son los osos, que existe diferencias entre ellos pero siguen siendo de la misma especie por ejemplo (oso panda, oso polar y oso pardo) esto lo podemos encontrar la teoría más famosa de la evolución de charles Robert Darwin...los cual nos habla ... de que la especie humana, evoluciono de un chimpancé, ya que científicamente se ha comprobado que la especie humana tiene muchas similitudes con los primates

volviendo a principios médicos.... Sabían que existe la medicina hegemónica y la medicina tradicional... los cuales tiene mucha diferencia ya que en la medicina hegemónica encontramos la alopátia la cual es la mas recurrente en la sociedad y su tratamiento es totalmente farmacológico. caso contrario a la tradicional la cual se ha transmitido de generación a generación ya sea por familiares o personas conocidas, aquí podemos encontrar a las famosas partera, hueseros, hasta incluso chamanes y su tratamiento esta basado totalmente en la herbolaria....

Bibliografía

1. UNIVERSITAT R. I. V. (-). Breve introducción a la Antropología médica. MEDICAL ANTHROPOLOGY RESEARCH CENTER. <https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/10c17050df727c643ee366ca24507980.pdf>
2. Orozco Hechaverría, C. O., Montoya Rivera, J., Querts Mendez, O., Beltrán Moret, M., Caballero Herrera, M. Y. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. MEDISAN, Vol. 17 (no. 10), http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014
3. Orringer R. N. Nelson R. Orringer, N. R. O (2008). Antropología Médica de Pedro Laín Entralgo. Ars Medica. Revista de Humanidades, 2, 190-205. [http://www.dendramedica.es/revista/v7n2/La antropologia medica de Pedro Lain Entralgo. Historia y teoria.pdf](http://www.dendramedica.es/revista/v7n2/La_antropologia_medica_de_Pedro_Lain_Entralgo_Historia_y_teor%C3%ADa.pdf)
4. Pardo, A. (-). El origen de la vida y la evolución de las especies: ciencia e interpretaciones. SCRIPTA THEOLOGICA, vol. 39 (no. 551-572). <https://www.unav.edu/documents/6709261/2bc95535-e768-47f2-9fb4-9934187a0f26>
5. Barahona, A., Universidad Autónoma de México, UNAM (2021). Origen y evolución del ser humano. ¿COMOVES?, vol.- (no. 32). <http://www.comoves.unam.mx/numeros/articulo/32/origenyevolucion-delserhumano>
6. Mitani, J. C., Call, J., Kappeler P. M., Palomita R. A., y Silk, J. B. (2012). THE EVOLUTION OF PRIMATE SOCIETIES. The University of Chicago Press. <https://www.investigacionyciencia.es/revistas/mentey-cerebro/evolucion-delpensamiento-575/sociedades-primates-11069>
7. Metode (2003). Proceso de hominización y lenguaje. Vniversitat De Valencia, vol. 39. <https://metode.es/revistas-metode/monograficos/proceso-dehominizacion-y-lenguaje.html>
8. Ceriani Cernadas, C. (2006). El poder de los símbolos, magia, enfermedad y acto médico. Doctor en Antropología Social (UBA). https://www.hospitalitaliano.org.ar/multimedia/archivos/noticias_attachments/47/documentos/10386_2006.3.087-93.%20Articulo.pdf
9. Menéndez L., E. (-). Modelo Médico Hegemónico: Reproducción técnica y cultura. NATURA MEDICATRIX, (no. 51). <https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/f9fff46485c1087d09c5c5efb306d906.pdf>
10. Silva, A. A. (Julio-Agosto, 2017). Medicina Tradicional. Órgano de difusión del centro colaborador en materia de calidad y seguridad del paciente. BOLETÍN, CONAMED-OPS, 31-34
11. Elías, R. P. (29 de febrero 2012). Medicina Tradicional versus Medicina Científica. Acta Med Per 29(2) 2012, 62-63.
12. Flores, A.U (2015) Síndromes de filiación cultural atendidas por médicos tradicionales. Revista de salud pública, 17 (2), 277-288. UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL ESTADO DE MÉXICO FACULTAD DE MEDICINA ANTROPOLÓGICA MÉDICA (1-44).

13. Barbado, A., Díaz JJ. A., Pj, C, Fernandez Camacho, A, Goncaives, E, Rodríguez.,S., Camino, S (febrero de 2005). Aspectos histórico-Antropológicos de la relación médico-paciente.

14. Florino, V., & Holguin, A. (2015). El concepto de encuentro interhumano en Pedro Laín Entralgo: Una reflexión necesaria. Obtenido de la revista científica electrónica de ciencias humanas. Pag 18-32.